

Éducation aux Médias et à l'information

Donner les compétences à chacun pour apprendre à s'informer est un enjeu sociétal.

L'Éducation aux Médias et à l'Information est une préoccupation des secteurs pédagogiques et culturels des associations comme celle de l'Association 3/12 ans vers le Jeune Public et leurs parents.

Notre association présente des ateliers de décryptages qui informent les enfants de l'utilité de se prémunir de conseils de prudence avant d'aller chercher du divertissement ou de l'information sur Internet.

Le but de nos interventions est de :

- Développer les notions d'esprit critique
- Savoir regrouper les sources de leurs informations
- Réfléchir à leur temps d'utilisation des écrans et voir ce qui peut se cacher derrière les personnalités comme les influenceurs sur les réseaux ou sur l'addiction aux jeux vidéos.

Nos ateliers (d'une heure et 15mn) sont les suivants :

Du CM1 au CM2

- Les Fake News

Du CE2 au CM2

- Tik tok & Youtube Réseaux (*anti*) sociaux
- l'addiction aux jeux vidéos (Fortnite, Roblox, Brawl Stars)

À partir du CE1

- Trop d'écrans, Levez les yeux ! (Condensé des problèmes rencontrés chez l'enfant de 3 à 10 ans à propos des temps trop largement passés sur les écrans)
- Décryptage d'un extrait de télé réalité Fort Boyard ou Kho Lanta 2024

Nous pouvons également organiser des conférences-débats avec les parents d'enfants d'écoles maternelles et primaires sur un thème regroupant l'addiction aux jeux vidéos avec l'atelier « **Trop d'écrans, levez les yeux !** »

Notre intervention est un excellent préambule pour commencer un travail pédagogique sur le comportement de l'élève devant ses écrans, durant l'année scolaire.

Il est présenté, chaque année depuis 10 ans dans les écoles primaires toulonnaises, dans le cadre du parcours culturel du Service Éducation de la ville de Toulon et dans les projets des Cités Éducatives.